

Ingenieurbüro NIEHSEN-BAUMANN
Dipl.-Ing. Lutz Baumann VDI
Wiesenufer 7
09123 Chemnitz

Hamburg,
29. Januar 2016

Hauptkirche St. Katharinen Hamburg - Heizung

Sehr geehrter Herr Baumann,

das heutige Schreiben möchten wir zum Anlass nehmen, um uns bei Ihnen für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit bei der Sanierung unserer Kirche zu bedanken. Im Jahr 2009 kamen wir auf Empfehlung der Frauenkirche Dresden auf Sie zu, die Fachplanung für die Kirchenheizung zu übernehmen.

Zunächst haben wir Sie mit der Erarbeitung eines Konzeptes zur Wärmeversorgung beauftragt. Hierbei war die Maßgabe, in besonderem Maße den Gedanken einer „grünen Kirche“ mit einem hohen Anteil an regenerativen Energien zu berücksichtigen. Die Vielzahl der in Frage kommenden Varianten und deren Präsentation hat uns beeindruckt, sodass wir Sie im nächsten Schritt mit der Erarbeitung eines Konzeptes zur Wärmeverteilung in der Kirche beauftragt haben. Beide Unterlagen waren eine gute Grundlage für den nachfolgend durchgeführten Architektenwettbewerb. Schließlich haben wir Sie mit der Fachplanung der Heizungs-, Lüftungs- und Sanitäreanlagen beauftragt.

Bei der anschließenden Bauausführung von 2011 bis 2013 sowie in einem weiteren Bauabschnitt 2015 war uns nicht nur wichtig, fundierte und zuverlässige Planungs- und Ausschreibungsunterlagen zu erhalten. Mindestens genauso wichtig erschien uns die örtliche Präsenz und Organisation auf der Baustelle. Wir können Ihnen bestätigen, dass Sie dies zur vollsten Zufriedenheit organisiert haben. Bei Fragen standen Sie oder Ihre Mitarbeiter immer, wenn nötig auch vor Ort, zur Verfügung, sodass kaum spürbar war, dass Ihr Büro nicht in Hamburg oder Umgebung sitzt. Besonders erfreulich ist, dass bei den von Ihnen betreuten Gewerken alle Kosten und Termine eingehalten wurden. Darüber sind wir sehr froh, da Sie dadurch beigetragen haben, das Budget einzuhalten.

Gern empfehlen wir Sie und Ihr Büro weiter. Wir hoffen, dass Sie Ihre Erfahrungen auch in Zukunft in vielen weiteren Projekten von Sakralbauten einbringen können.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Ulrike Murmann
Vorsitzende Kirchengemeinderat